



**APPEL À MANIFESTATION D'INTÉRÊT N°026.26/AMI/SONARA/2026 DU 11/09/2026
POUR**

**LA PRÉSÉLECTION D'ENTREPRISES DEVANT PARTICIPER À L'APPEL D'OFFRES NATIONAL
RESTREINT RELATIF À L'ÉLABORATION DES OUTILS DE L'AUDIT INTERNE.**

1. OBJET DE L'APPEL À MANIFESTATION D'INTÉRÊT

Le présent appel à manifestation d'intérêt (AMI) porte sur la présélection d'entreprises devant participer à l'appel d'offres national restreint relatif à l'élaboration des outils de l'Audit Interne.

2. BRÈVE DESCRIPTION DE LA SONARA

La Société Nationale de Raffinage (SONARA) a été créée par Décret n°73/135 du 24/03/1973, constituée le 07/12/1976 et dotée par le gouvernement Camerounais d'une convention d'établissement le 11/01/1978. Elle a été inaugurée le 16/03/1981 ; c'est une Société Anonyme avec Conseil d'Administration régie par les dispositions de l'Acte Uniforme OHADA relatif au droit des Sociétés Commerciales et du Groupement d'Intérêt Economique, et par la Loi n°2017/011 du 12/07/2017 portant Statut Général des Entreprises Publiques.

L'objectif premier de la SONARA est d'exploiter une raffinerie de pétrole brut pour satisfaire en priorité les besoins du marché camerounais en produits pétroliers finis tel que le butane, le super carburant, le gas-oil, le distillat, le fuel oil, le pétrole lampant et le carburéacteur ; sa capacité de traitement au 31/05/2019 était de 2.100.000 tonnes/an.

La SONARA est certifiée ISO 9001v2015 et a atteint le niveau 8 du Système International de l'Evaluation de la Sécurité (SIES).

3. CONTEXTE DU PROJET

La Direction de l'Audit Interne (DAI), structure organique de la SONARA a pour mission de veiller au respect des procédures et process en vigueur, de manière à donner un gage de fiabilité de l'information financière au management de l'entreprise, tout en anticipant sur les risques qui pourraient lui porter préjudice.

Le rôle de cette structure consiste donc à donner avec objectivité, une assurance raisonnable sur l'efficacité des processus de gouvernance, de management des risques et de contrôle aux fins d'aider l'organisation à atteindre ses objectifs stratégiques, opérationnels, financiers et de conformité ; c'est dans ce contexte que la présente consultation est lancée, en vue de la présélection des consultants compétents et capables d'accompagner la DAI dans le processus d'élaboration des outils concourant à l'exécution de ses missions, sous le prisme des pratiques et normes professionnelles d'audit interne.

4. OBJECTIF DU PROJET

L'objectif du présent AMI est de permettre la présélection des entreprises spécialisées et expérimentées dans les domaines de l'audit, du contrôle interne et des métiers connexes, notamment financiers et comptables, celles-ci devant au terme de la présente procédure, participer à un Appel d'Offres National Restreint (AONR) dont les missions consisteront entre autres, et sans que la présente liste ne soit exhaustive :

- (1) à mettre en place un système efficace de gestion, de suivi des missions d'audit et de mise à jour de la cartographie des risques,
- (2) à permettre à la DAI de disposer à temps de reporting fiable afin de minimiser le délai de prise de décision par le management de la SONARA,
- (3) à permettre à la DAI de s'arrimer aux meilleures pratiques professionnelles en matière de gestion des risques, de contrôle et d'audit.

5. REMISE DES DOSSIERS EN VUE DE LA PRÉ-QUALIFICATION

Les entreprises désirant réaliser cette prestation sont invitées à déposer et/ou à faire parvenir leurs dossiers physiques de manifestation d'intérêt **au plus tard le 30/09/2026 à 12h00** heure locale à l'adresse suivante :

SOCIÉTÉ NATIONALE DE RAFFINAGE (SONARA)

BP 365 Limbe

République du Cameroun

(Secrétariat de la Direction Générale)

Tel : (+237)233.42.38.15 / 233.33.22.38 - Fax : (+237)233.42.41.99 / 233.33.22.35

Les dossiers seront rédigés au choix dans l'une des deux langues officielles en vigueur en République du Cameroun à savoir l'**anglais** ou le **français** et seront établis en cinq (05) exemplaires dont un (01) original et quatre (04) copies respectivement marquées comme telles ; ils devront porter les mentions suivantes :

APPEL À MANIFESTATION D'INTÉRÊT N°026.26/AMI/SONARA/2026 DU 11/09/2026
PRÉSÉLECTION D'ENTREPRISES DEVANT PARTICIPER À L'APPEL D'OFFRES NATIONAL RESTREINT
RELATIF À L'ÉLABORATION DES OUTILS DE L'AUDIT INTERNE

« A n'ouvrir qu'en séance de dépouillement »



6. CONTENU ADMINISTRATIF DE LA MANIFESTATION D'INTÉRÊT.

Le soumissionnaire doit sur le plan administratif, se présenter de la façon la plus claire et détaillée possible ; à minima les éléments suivants doivent être obligatoirement communiqués et feront l'objet d'une vérification de la part de la SONARA ; il s'agit :

- De l'adresse postale et de la raison sociale du soumissionnaire,
- D'une lettre précisant que le candidat a l'intention de soumissionner à l'appel d'offres national restreint s'il est présélectionné,
- De l'attestation de non-faillite établie par le Tribunal de Première Instance ou tout autre document établi par l'institution compétente du pays de résidence du soumissionnaire étranger datant de moins de trois (03) mois précédant la date de remise de sa manifestation d'intérêt, et démontrant que celui-ci ne se trouve pas en situation de faillite ou de cessation de paiement.

N.B : Toute déclaration ou support constaté comme erroné ou falsifié, entrainera la disqualification immédiate de l'offre du soumissionnaire impliqué.

7. PARTICIPATION À LA MANIFESTATION D'INTÉRÊT :

La participation au présent appel à manifestation d'intérêt est ouverte à toutes les entreprises de droit camerounais ou résidentes au Cameroun, justifiant de l'expertise dans ce domaine d'activité.

8. DURÉE DE VALIDITÉ DES DOSSIERS EN VUE DE LA PRÉ-QUALIFICATION.

Les dossiers reçus par la SONARA sont considérés comme valables pendant six (06) mois, à partir de la date limite fixée pour leur remise.

9. CRITÈRES DE SÉLECTION DES PRESTATAIRES

Après réception des offres, la SONARA procédera à leur analyse au vu des critères suivants :

- Présentation du Dossier de Manifestation d'Intérêt **[05 points]**
- Les références fournies par le soumissionnaire attestent de son expertise et de sa capacité à réaliser cette mission, il s'agit entre autres :
 - ✓ Des copies des Marchés, Contrats et/ou Bon de Commande y compris procès-verbaux des réceptions définitives et/ou provisoires, et/ou lettres de missions correspondantes, portant sur la fourniture et/ou l'installation d'un outil de gestion automatique GRC dans une organisation/entreprise du secteur pétrolier aval, à titre personnel et/ou dans le cadre d'un partenariat **[10 points]**,
 - ✓ Des copies des Marchés, Contrats et/ou Bon de Commande y compris procès-verbaux de réception de réception définitives et/ou provisoire, et/ou lettres de missions correspondantes, portant sur la réalisation de(s) projet(s) relatif(s) à la mise en place des outils de l'Audit Interne (cf. Charte d'Audit, Manuel des procédures d'Audit Interne, Template de collecte et traitement des informations, etc...) **[30 points]**,
 - ✓ Des copies des Marchés, Contrats et/ou Bon de Commande y compris procès-verbaux des réceptions définitives et/ou provisoires, es missions ou travaux portant sur l'audit interne ou le commissariat aux comptes d'une entreprise de régulation du secteur pétrolier aval au Cameroun démontrant ainsi l'expertise sectorielle et la maîtrise des outils d'audit interne au cours des trois dernières années **[30 points]**,
 - ✓ De contrats de bail authentifiés ou tous autres documents justificatifs de son domicile, lieu d'exécution quotidienne de ses activités **[10 points]**,
 - ✓ D'une note méthodologique prévisionnelle du processus de conduite de la mission jusqu'à son terme, dans un délai incompressible de soixante (60) jours ouvrés **[15 points]**.

N.B : Il est précisé que seuls les soumissionnaires ayant présenté un dossier conforme au §6 ci-dessus en plus d'avoir, après évaluation des critères visés au §9 ci-présent, totalisé une note technique d'au moins égale à soixante-dix (70) points sur cent (100) points possibles, seront pré-qualifiés pour la suite de la procédure.

10. PUBLICATION DES RÉSULTATS

Après analyse des dossiers, les résultats seront portés à la connaissance de tous les soumissionnaires au cours du mois d'octobre 2026, par tous moyens de communications possibles et notamment par voie de presse.

Les entreprises pré-qualifiées seront consultées par Appel d'Offres National Restreint en conformité avec les procédures de passation des Marchés Publics en vigueur au Cameroun.

Fait à Limbé, le 11/09/2026
Le Maître d'Ouvrage
Directeur Général
Hadi BAKO HAROUNA
SONARA
NATIONAL
REFINING COMPANY LTD



**CALL FOR EXPRESSIONS OF INTEREST N°026.26/CEI/SONARA/2026 OF THE 11TH/09/2026
FOR**

**THE PRESELECTION OF COMPANIES TO PARTICIPATE IN THE RESTRICTED NATIONAL CALL FOR TENDER
RELATING TO THE DEVELOPMENT OF INTERNAL AUDIT TOOLS.**

1. PURPOSE OF THE CALL FOR EXPRESSIONS OF INTEREST

This call for expressions of interest (CEI) concerns the pre-selection of companies to participate in the restricted national call for tenders relating to the development of internal audit tools.

2. BRIEF DESCRIPTION OF SONARA

The National Refining Company (SONARA) was created by Decree n°73/135 of the 24th/03/1973, incorporated on 7th/12/1976 and endowed by the Cameroonian government with an establishment agreement on 11th/01/1978. It was inaugurated on 16th/03/1981; it is a Limited Company with a Board of Directors governed by the provisions of the OHADA Uniform Act relating to the law of Commercial Companies and Economic Interest Grouping, and by Law n°2017/011 of 12th/07/2017 relating to the General Status of Public Companies.

The primary objective of SONARA is to operate a crude oil refinery to primarily meet the needs of the Cameroonian market for finished petroleum products such as butane, premium fuel, diesel, distillate, fuel oil, kerosene and jet fuel; its processing capacity as of the 31st/05/2019 was 2.100.000 tonnes/year.

SONARA is ISO 9001v2015 certified and has reached level 8 of the International Safety Assessment System (SIES).

3. PROJECT CONTEXT

The Internal Audit Department (DAI), an organizational unit of SONARA, is tasked with ensuring compliance with established procedures and processes to provide management with assurance regarding the reliability of financial information, while also anticipating potential risks that could be detrimental to the company.

The department's role is to provide objective, reasonable assurance regarding the effectiveness of governance, risk management, and control processes, thereby helping the organization achieve its strategic, operational, financial, and compliance objectives. It is against this backdrop that the present call for expressions of interest is being launched to pre-select qualified consultants capable of assisting the DAI in developing the tools required to carry out its mandate, in accordance with professional internal audit standards and practices.

4. PROJECT OBJECTIVE

The objective of this Call for Expressions of Interest (CEI) is to pre-select companies specializing and experienced in the fields of auditing, internal control, and related disciplines particularly finance and accounting, so that they may subsequently participate in a Restricted National Call for Tenders (AONR). The assignments under the said tender will include, among others (and without the following list being exhaustive):

- (1) implementing an effective system for managing and monitoring audit engagements and for updating the risk map,
- (2) enabling the DAI to obtain reliable reporting in a timely manner, thereby minimizing the time required for SONARA management to make decisions,
- (3) enabling the DAI to align with best professional practices regarding risk management, control, and auditing.

5. SUBMISSION OF FILES FOR PRE-QUALIFICATION

Companies wishing to carry out this service are invited to submit and/or send their physical expressions of interest files no later than **30th/09/2026 at 12:00 p.m. local time** at the following address:

THE NATIONAL REFINING COMPANY (SONARA)

P.O. Box 365 Limbe

Republic of Cameroon

(Secretariat of the General Management)

Phone : (+237)233.42.38.15 / 233.33.22.38 - Fax : (+237)233.42.41.99 / 233.33.22.35

The files will be written in one of the two official languages in force in the Republic of Cameroon, namely **English** or **French**, and will be drawn up in five (05) copies including one (01) original and four (04) copies respectively marked as such; they must bear the following information:

**CALL FOR EXPRESSIONS OF INTEREST N°026.26/CEI/SONARA/2026 OF THE 11TH/09/2026
PRESELECTION OF COMPANIES TO PARTICIPATE IN THE RESTRICTED NATIONAL CALL FOR TENDER
RELATING TO THE DEVELOPMENT OF INTERNAL AUDIT TOOLS**

"To be opened during the tender session only"

6. ADMINISTRATIVE CONTENT OF THE EXPRESSION OF INTEREST

The bidder must, on an administrative level, present himself in the most clear and detailed manner possible; at a minimum the following elements must be communicated and will be subject to verification by SONARA:

- The postal address and company name of the bidder,
- A letter specifying that the candidate intends to bid for the restricted international call for tenders if preselected,



- A certificate of non-bankruptcy established by the Court of First Instance or any other document established by the competent institution of the country of residence of the foreign bidder dating from less than three (03) months preceding the date of submission of his expression of interest, and demonstrating that he is not in a situation of bankruptcy or cessation of payments.

N.B : Any declaration or support found to be erroneous or falsified will result in the immediate disqualification of the offer of the bidder involved.

7. PARTICIPATION IN THE EXPRESSION OF INTEREST

Participation in this call for expressions of interest is open to all companies incorporated under Cameroonian law or resident in Cameroon that can demonstrate expertise in this field of activity.

8. DURATION OF VALIDITY OF FILES FOR PRE-QUALIFICATION

The files received by SONARA are considered valid for six (06) months, from the deadline set for their submission.

9. SELECTION CRITERIA FOR SERVICE PROVIDERS

Upon receipt of the offers, SONARA will analyze them based on the following criteria:

- Presentation of the Expression of Interest dossier [05 points],
- References provided by the bidder attesting to their expertise and capacity to carry out this assignment; these include, inter alia:
 - ✓ Copies of contracts, agreements, and/or purchase orders including final and/or provisional acceptance reports and/or corresponding engagement letters relating to the supply and/or installation of an automated CRM (Customer Relationship Management) tool within an organization or company in the downstream petroleum sector, whether undertaken individually or as part of a partnership [10 points],
 - ✓ Copies of contracts, agreements, and/or purchase orders including final and/or provisional acceptance reports and/or corresponding engagement letters relating to projects involving the implementation of internal audit tools (e.g., Audit Charter, Internal Audit Procedures Manual, templates for data collection and processing, etc.) [30 points],
 - ✓ Copies of contracts, agreements, and/or purchase orders including final and/or provisional acceptance reports regarding internal audit or statutory audit assignments for a company operating in the downstream petroleum sector in Cameroon, thereby demonstrating sector-specific expertise and mastery of internal audit tools over the past three years [30 points],
 - ✓ Authenticated lease agreements or any other documents proving the bidder's place of business or location where daily activities are conducted [10 points],
 - ✓ A preliminary methodological note outlining the process for conducting the assignment through to completion within a non-negotiable timeframe of sixty (60) working days [15 points].

N.B.: It is specified that only bidders having presented a file complying with §6 above in addition to having, after evaluation of the criteria referred to in §9 herein, totaled a technical score of at least seventy (70) points out of one hundred (100) possible, will be pre-qualified for the rest of the procedure.

10. PUBLICATION OF RESULTS

After analysis of the files, the results will be brought to the attention of all bidders during the month of October 2026, by all possible means of communication and in particular through the press.

Pre-qualified companies will be consulted by Restricted National Call for Tenders in accordance with the public procurement procedures in force in Cameroon.

Done in Limbe, on the 11th/09/2026

The Project owner

